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O estudo de viabilidade técnica e sustentabilidade ambiental foi 
elaborado pelo Ministério dos Transportes e concluiu que a re-
construção da rodovia é possível desde que os 500 km do trecho 
do meio fique sob a responsabilidade do Ibama, Polícia Federal e 
Polícia Rodoviária Federal. 

O relatório ainda aponta a necessidade de que esse trecho seja cerca-
do e que não abrigue nenhum tipo de atividade econômica.

O governador Wilson LIma comemorou o documento.
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  Da redação

A melhoria da renda 
e o preço acessí-
vel aos brasileiros 
são os principais 

motivos para o recorde de 
produção de motocicletas 
de indústrias instaladas no 
Polo Industrial de Manaus 
(PIM). Em maio, foram fa-
bricadas 160.389 unidades, 
sendo o melhor número 
para o mês de maio desde 
2012, de acordo com le-
vantamento da Associação 
Brasileira dos Fabricantes 
de Motocicletas, Ciclomo-
tores, Motonetas, Bicicle-
tas e Similares (Abraciclo), 
divulgado nesta terça-fei-
ra (11), em São Paulo.

Na comparação com 
2023, o resultado de maio 
foi 3,4% superior, embora 
tenha apontado queda de 
1,8% na comparação com 
abril. Essa redução é atri-
buída ao menor número 
de dias úteis (dois dias a 
menos) e também por cau-
sa dos feriados do Dia do 
Trabalho e Corpus Christi.

Em relação à produção 
de motocicletas de janei-
ro a maio, correspondente 
a 761.734 unidades, a alta 
foi de 13,8% em relação 
a igual período de 2023, 
sendo também o melhor 
resultado dos últimos 13 
anos. A produção de mo-
delos bicombustíveis nos 
cinco primeiros meses des-
te ano foi 16,7% maior que 
o mesmo período do ano 
passado, com 497,9 mil 
unidades.

Planejamento
Segundo o presidente 

da Abraciclo, Marcos Ben-
to, todas as fábricas estão 

cumprindo o planejamento 
de atender a demanda do 
mercado, que segue ten-
dência de alta. Essa maior 
demanda, considerando o 
impacto positivo da melho-
ria da renda dos brasileiros, 
reflete a maior procura por 
motos, algo mantido desde 
a pandemia. Muitas pesso-
as passaram a usar motos 
como instrumento de traba-
lho e fonte de renda. Outros 
fatores decisivos são o pre-
ço acessível, o baixo custo 
de manutenção, economia 
e liberdade de locomoção 
para evitar aglomerações do 
transporte público.  

Os licenciamentos em 

maio somaram 164.533 
unidades, alta de 1,9% em 
relação a maio de 2023. Foi 
o melhor resultado desde 
2011. A categoria de moto-
cicleta mais emplacada foi a 
Street, com 77.117 unidades, 
o que indica uma participa-
ção de 46,9% no mercado. Os 
licenciamentos acumulados 
de janeiro a maio deste ano 
somaram 767.281 unidades, 
um crescimento de 19,9% em 
relação ao mesmo período 
de 2023, sendo o melhor 
resultado desde 2008.

Indústria em alta
A produção da indústria 

brasileira recuou 0,5% em 

abril na comparação com 
março, interrompendo dois 
meses de resultados positi-
vos. Apesar da queda, o setor 
apresenta crescimento de 
3,5% no ano e de 1,5% em 
12 meses.

Em relação a abril do ano 
passado, houve alta de 8,4%, 
sendo notado que abril de 
2024 teve quatro dias úteis 
a mais que o mesmo mês do 
ano passado, o que influen-
cia a comparação.

Com esses resultados, a in-
dústria brasileira se encon-
tra 0,1% abaixo do patamar 
pré-pandemia (fevereiro de 
2020) e 16,8% abaixo do ní-
vel recorde, alcançado em 

maio de 2011. Os dados fazem 
parte da Pesquisa Industrial 
Mensal (PIM), divulgada em 
5 de junho pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE).

Na comparação de abril 
com março de 2024, apesar 
da queda de 0,5%, a pro-
dução industrial apresen-
tou predominância de re-
sultados positivos. Três das 
quatro grandes categorias 
apuradas tiveram expansão, 
o mesmo vale para 18 das 25 
atividades pesquisadas.

Indústria automobilística
Um destaque da pesquisa 

em abril foi o comporta-

Segundo o presidente da Abraciclo, Marcos Bento, todas as fábricas estão cumprindo o planejamento de atender a demanda do mercado

SETH WENING/REUTERS

mento da indústria auto-
mobilística. “Há uma me-
lhora na produção recente 
de automóveis, caminhões, 
autopeças e ônibus. Esse 
movimento está relaciona-
do ao mercado doméstico, 
nosso interno, influencia-
do pelo comportamento 
positivo do mercado de 
trabalho, com o aumento 
de pessoas ocupadas e da 
massa de rendimentos”, 
explica o analista do IBGE, 
André Macedo.

O setor específico de ve-
ículos automotores, rebo-
ques e carrocerias expan-
diu 13,2% ante março do 
ano atual de 2024.

Fabricação de 
janeiro a maio 
apresenta alta de 
13,8%

Melhor resultado do PIM 
na produção de motos 

Rio Grande do Sul é responsável por cerca de 70% do arroz consumido no país

Governo anula leilão e cancela 
compra de arroz importado

DIVULGAÇÃO

SAÚDE

  Da redação

O governo federal deci-
diu anular o leilão realizado 
pela Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab) 
no último dia 6 de maio 
e cancelou a compra das 
263,3 mil toneladas de ar-
roz que seriam importadas 
para o país. A informação 
é do presidente da Conab, 
Edegar Pretto, e dos minis-
tros da Agricultura, Carlos 
Fávaro, e do Desenvolvi-
mento Agrário, Paulo Tei-
xeira, após reunião com o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, nesta terça-feira 
(11), no Palácio do Planalto.

Segundo Fávaro, a ava-
liação do governo é que, 
do conjunto das empresas 

vencedoras do leilão, uma 
maioria tem “fragilidades”, 
ou seja, “não tem capacida-
de financeira de operar um 
volume financeiro desse ta-
manho”. As mais de 260 mil 
toneladas de arroz arrema-
tadas correspondem a 87% 
das 300 mil toneladas auto-
rizadas pelo governo nesta 
primeira operação. No total, 
mais de R$ 7 bilhões foram 
liberados para a compra de 
até 1 milhão de toneladas.

“A gente tem que conhe-
cer a capacidade [das em-
presas], é dinheiro público 
e que tem que ser tratado 
com a maior responsabili-
dade”, disse Fávaro, expli-
cando que nenhum recurso 
chegou a ser transferido na 
operação.

As empresas participam 
do leilão representadas 
por corretoras em Bolsas 
de Mercadorias e Cereais 
e só são conhecidas após 
o certame. Um novo edital 
será publicado, com mu-
danças nos mecanismos de 
transparência e segurança 
jurídica, mas ainda não há 
data para o novo leilão.

Preço do arroz
O objetivo da importação 

do arroz é garantir o abaste-
cimento e estabilizar os pre-
ços do produto no mercado 
interno, que tiveram uma 
alta média de 14%, chegando 
em alguns lugares a 100%, 
após as inundações no Rio 
Grande do Sul em abril e 
maio deste ano.

Leonardo Sena
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Ninguém mais aguenta o Lula, nem sua própria 
base!”

Lupion equipara arroz importado por Lula a 
lixo na mesa do brasileiro

Arroz garantido
As suspeitas iniciaram após pro-

dutores gaúchos mostrarem que 
quase toda safra de arroz foi co-
lhida e estocada antes mesmo das 
enchentes.

Mentira de bilhões
O governo divulgou fake news 

para justificar os leilões para im-
portar arroz: “recomposição dos es-
toques”. Não há o que “recompor”.

Se tem fumaça...
As alegações de corrupção co-

meçaram com a revelação de que 
uma loja de queijos de Macapá (AP) 
havia vencido o “leilão” milionário 
de arroz.

Difícil será investigar
Lupion diz que o governo controla 

órgãos de investigação e atuaria 
em “consórcio” com o STF, mas 
o agro promete lutar para apurar 
tudo isso.

Sucessão no PT contamina arti-
culação de Lula

Na reunião com líderes e mi-
nistros, nesta segunda (10), Lula 
tinha claro o diagnóstico de que 
a sucessão de Gleisi Hoffmann 
(PR) na presidência do PT está 
contaminando a articulação do 
governo no Congresso. Ela fica 
no cargo até 2025. A candidatura 
de José Guimarães mexeu com 
facções do PT, que se uniram a 
Gleisi para resistir à liderança do 
deputado cearense na Câmara. 
Lula e Janja preferem o prefeito 
reeleito de Araraquara (SP), Edi-
nho Silva, no lugar da deputada 
encrenqueira.

Sabe o que diz
Edinho é um crítico da área de 

comunicação do governo. Ele sabe o 
que diz: foi elogiado como chefe da 
Secom no governo Dilma Rousseff.

Puxa o mapa
Gleisi preside o PT dede 2017. 

Lula quer “subir” a visibilidade que 
o posto confere para alguém da 
região Sudeste ou Nordeste.

Alternativa nordestina
Poucos acreditam que Guimarães 

leve o posto. No Nordeste, o senador 
Humberto Costa (PE) é outro que 
pode pleitear a presidência petista.

Quem mente mesmo?
Fernando Haddad insiste ser men-

tira que a indústria é contra a “MP do 
fim do mundo”, que afana créditos 
de impostos pagos indevidamente, 
e a taxação das comprinhas sem 
reduzir impostos de quem produz 
no Brasil.

Isso é pecado
Bancada católica no Congresso 

está intrigada com as lorotas de 
Haddad contadas ao Papa Fran-
cisco. Se é pecado mentir, como a 
oposição acusa o ministro de fazer 
em entrevistas, mentir no Vaticano 
é sacrilégio.

Excursão jeca
Virou moda a cafonice de even-

tos no exterior para autoridades 
ansiosas por passeios “na faixa”. 
Com apoio do Ministério Público de 
Minas e da Escola de Magistratura 
de Pernambuco, um “Expojud” será 
realizado em agosto nos EUA. Em 
Orlando, perto da Disney, que nin-
guém é de ferro.

Aliados inservíveis
Não demorou para se comprovar 

que não passou de embromation 
que Lula receberia líderes aliados 
toda segunda-feira. Mais uma reu-
nião, ontem (10) – outra vez – foi 
reservada apenas para petistas.

Gol de mão
O deputado Eduardo Bolsonaro 

(PL-SP) celebrou a guinada à direita 
da Europa e prevê vitória de Donald 
Trump nos Estados Unidos. Diz que 
no Brasil foi diferente graças a um 
“gol de mão” de Lula em 2022.

Lista grande
Derrocada da esquerda na Europa 

é justificada por libertinagens, des-
carbonização e ideologia de gênero, 
lista Jair Bolsonaro que ainda prevê 
Estados Unidos e Brasil como próxi-

mos “nessa corrente do bem”.

Pantanal em chamas
“Uma ministra incompetente e 

irresponsável que literalmente tá 
deixando o Brasil pegar fogo!”, reagiu 
indignado o senador Flávio Bolso-
naro (PL-RJ) aos incêndios na bacia 
do rio Paraguai que subiram mais 
de 1000%.

Autonomia do BC
A Comissão de Constituição e Jus-

tiça do Senado pautou para quarta 
(12) a proposta que estabelece, sem 
dúvidas, a autonomia financeira do 
Banco Central. O relatório, de Plínio 
Valério (PSDB-AM), é para aprovar.

Pensando bem...
Pensando bem... ...arroz e queijo 

são ingredientes para o risoto de 
corrupção.

Poder sem Pudor
Artes do serpentário
O falecido embaixador Antônio 

Correia do Lago, competente e dis-
creto, jamais usou o sogro Oswal-
do Aranha para subir na carreira. 
Mas havia outro genro diplomata 
de Aranha, Sérgio Correia da Cos-
ta. Tendo recebido um pedido para 
promover o genro de Aranha, o en-
tão presidente Juscelino Kubitschek 
pediu o ato a Antônio Azeredo da 
Silveira, também diplomata, que o 
assessorava. Silveirinha perguntou, 
matreiro: “Qual deles?” JK respon-
deu, meio sem saber da coincidência 
de sobrenome: “Ora, o Correia”. JK 
também não sabia que seu assessor 
detestava Sérgio, o real destinatário 
do pedido. Assim, Antônio acabou 
promovido pelas artes e manhas 
de Silveirinha.

O deputado Pedro Lupion (PP-PR), presidente da Frente do Agronegócio na Câmara dos Deputados, 
afirmou nesta segunda (10) que o governo Lula (PT) atua “para colocar lixo no prato dos brasileiros”, ao se 
referir à má qualidade do arroz em vias de importação. Ele confirmou que o arroz está contaminado pelo 
uso excessivo de defensivos agrícolas em padrões proibidos no Brasil há décadas. Lupion garantiu também 
que a oposição exigirá investigação das suspeitas de corrupção nos leilões, durante entrevista ao programa 
Jornal Gente, da Rádio Bandeirante e BandNews TV..
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ZFM não é uma aventura e o 
Amazonas não pode ser cobaia

De um artigo recente sobre a entrevista 
de Bernard Appy ao Projeto Diálogos da 
Amazônia da FGV dia 20/05/2024 sobre a 
ZFM na RT- Reforma Tributária, um leitor 
pergunta: “E se não der certo, voltam os 
incentivos?”

A pergunta se refere a situação prevista 
na RT que pretende, segundo Appy, diminuir 
gradativamente os incentivos ficais da ZFM 
desde que o fundo criado para promover 
atividade econômica equivalente oriunda 
da floresta no Amazonas dê resultado.

Entretando, há questões a considerar.
Em primeiro lugar, se a ZFM tem prazo até 

2073 para funcionar a 100%, qual  é a razão 
para diminuir os incentivos fiscais gradati-
vamente a medida em que a floresta gere 
salários e atividade econômica? Não estaria 
sendo mutilado o artigo 40 do ADCT da CF?

E porque o Amazonas não pode ter um 
PIB mais expressivo, que some a ZFM mais 
os Bionegócios?

Em segundo lugar, a diminuição grada-
tiva dos incentivos fiscais como proposto 
é inconstitucional, dado que diminuiria o 
direito adquirido das empresas detentoras 
de 100% de seus respectivos benefícios 
pelos próximos 49 anos. 

Além disto, na hipótese fictícia de fun-
cionar a absurda diminuição gradual, que 
inclusive não tem sequer critérios, e com 
isto afastar investimentos locais, e caso a 
floresta não dê certo na medida esperada, 
qual investidor retornaria ou se instalaria 
numa ZFM desacreditada, instável e aven-
tureira?

A pergunta do início deste artigo poderia 
ser respondida com: “Sim, se não der certo, 
voltam os incentivos”. E então  se poderia 
fazer uma segunda pergunta: “Se voltarem 
os incentivos, as indústrias também volta-
rão?”

Destaque-se ainda a atividade mineral que 
nada tem a ver com a ZFM e com a floresta 
e seus produtos biológicos, e por isso seus 
resultados não podem ser utilizados para 
justificar discussão sobre diminuição de 
incentivos fiscais. O petróleo, o gás, o po-
tássio e o nióbio, por exemplo, têm espaço 
econômico próprio e independente do DL 
288/67 ou da RT.   

A ZFM não é uma aventura e o Amazonas 
não pode ser cobaia.

Havemos de ser ouvidos no Congresso 
Nacional.

Juarez Baldoino 
da Costa

é Amazonólogo, MSc em Sociedade e Cultura da Amazônia, 
Economista, Contabilista, Professor de Pós-Graduação e Con-

sultor de empresas especializado em ZFM.

Deputado Messias Donato (Rep-ES) após estresse entre Lula e reitores grevistas
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Os deputados Thia-
go Abrahim (União 
Brasil), João Luiz 
( R e p u b l i c a n o s ) 

e Débora Menezes (PL) 
apresentaram ações para 
proteção de crianças e 
adolescentes no Amazo-
nas nos últimos meses. O 
presidente da Comissão de 
Relações Internacionais, 
Promoção ao Desporto e 
Defesa dos Direitos das 
Crianças e Adolescentes 
da Assembleia Legislativa 
do Estado do Amazonas 
(Aleam), deputado estadu-
al João Luiz (Republicanos) 
alertou na terça-feira (11), 
sobre casos de estupros de 
vulneráveis que ocorreram 
no interior do estado, prin-
cipalmente, nos municípios 
de Coari, Carauari, Tabatin-
ga e comunidade de Novo 
Remanso, em Itacoatiara.

“No caso de Novo Re-
manso a adolescente, de 
12 anos, autista estava 
ensanguentada e o sujei-
to envolvido no crime foi 
liberado, pois os policiais 
civis disseram que não ti-
nha provas para mantê-lo 
preso”, disse o deputado 
João Luiz, que esteve in 
loco com a comissão na 
comunidade, onde conver-
sou com os policiais mili-
tares, que prenderam um 
homem, conhecido como 
“Sassá”, envolvido neste 
crime.

João Luiz classificou o 
caso como revoltante, pois 
o criminoso ainda ameaçou 
a família e deixou a vítima 
com trauma sem prece-
dentes devido ao abuso 
sexual.  “Isso é inaceitá-
vel, pois uma adolescente 
autista passou por todos 
os problemas e foi penali-
zada por um mal elemento 
desse”, pontuou.

Conforme estatísticas, 
em 2023 foram registra-
dos 702 casos de estupro 
de vulnerável, onde a maior 
alta ocorreu em dezembro, 
com 79 casos.

Já em 2022, ocorreram 
605 casos de estupro de 
vulnerável, com altas nos 
meses de julho e agosto, 
com 80 caso em ambos. Já 
em 2021, foram registradas 
502 ocorrências. 

Neste ano, de janeiro a 
março, foram computados 
210 casos, com pico de 88 
ocorrências tanto em ja-
neiro quanto março.

Conteúdos digitais
Tramita ainda na Aleam o 

projeto de Lei nº 246/2024, 
que dispõe sobre diretrizes 
para a promoção e proteção 
dos direitos das crianças 
e adolescentes relativos à 

exposição ou uso de telas 
digitais. A propositura é do 
deputado estadual Thiago 
Abrahim (União Brasil).

“A família é uma das ba-
ses da educação infantil 
e precisamos monitorar o 
conteúdo consumido por 
nossas crianças e adoles-
centes. Este projeto de lei 
objetiva orientar os pais, 
a escola, principalmente, 
quanto o consumo de alguns 
conteúdos impróprios. Ou-
tro ponto fundamental em 
nossa proposta é o compar-
tilhamento dessa prevenção 
com organizações da socie-
dade civil, grandes grupos de 
mídia, plataformas digitais, 
agências de publicidade, na 
medida de suas responsabi-
lidades, etc.”, explicou Thia-
go Abrahim.

De acordo com a proposta 
apresentadas, as entidades 

privadas que estejam rela-
cionadas ao oferecimento 
de conteúdo digital garan-
tirão o acesso adequado 
a conteúdos digitais para 
as crianças e adolescentes 
com deficiência e combate-
rão toda forma de violência e 
discriminação praticada ou 
propaganda pela internet, 
tais como o cyberbullying 
e a violência sexual.

“Precisamos combater 
quaisquer tipos de violên-
cia, preconceito ou discri-
minação. A internet é um 
espaço que vem ganhan-
do cada vez mais força e 
abrindo espaço para dis-
seminação de conteúdos 
impróprios. Precisamos 
combater e conscientizar 
a sociedade civil sobre tais 
crimes cibernéticos. Pre-
cisamos orientar nossas 
crianças e adolescentes 

ao consumo de conteú-
dos digitais benéficos e 
que contribuam para o seu 
desenvolvimento e forma-
ção”, pontuou o deputado.

Criação de procuradoria
Diante dos inúmeros ca-

sos de violência contra o 
público infantojuvenil re-
gistrados no Amazonas, a 
deputada estadual Débora 
Menezes (PL) apresentou o 
Projeto de Resolução Le-
gislativa (PRL) nº 21/2024 
que cria a Procuradoria Es-
pecial da Criança e do Ado-
lescente nas dependências 
da Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam).

O PRL, apresentado em 
março deste ano, altera a 
Resolução n° 469 do Re-
gimento Interno para criar 
a Procuradoria, que entre 
suas funções, terá o papel 

  Débora Menezes, Thiago Abrahim e João Luiz atuam pela proteção das crianças e adolescentes no Amazonas

DIVULGAÇÃO

de também receber, acom-
panhar e encaminhar aos ór-
gãos competentes, denún-
cias de violações dos direitos 
da criança e do adolescente, 
sugerir, fiscalizar e acompa-
nhar a execução de progra-
mas dos governos federal, 
estadual e municipal, que 
visem à proteção e enfren-
tamento à violência contra 
criança e o adolescente. 

A matéria encontra-se na 
Mesa Diretora, aguardando 
a destinação à Comissão.

“A criação dessa Procu-
radoria se fundamenta na 
necessidade de uma atua-
ção específica e especiali-
zada voltada à defesa dos 
direitos dessa parcela da 
população, reconhecendo 
sua condição de sujeitos 
de direitos e protagonistas 
do futuro da sociedade”, 
defendeu a parlamentar.

Parlamentares do 
Amazonas apresentam, 
na Aleam, ações para 
proteção infantojuvenil

Políticos alertam para proteção 
de crianças e adolescentes 

Amom Mandel apresenta propostas contempladas pelo edital participativo

Amom lança 2º edital participativo 
de emendas orçamentárias

DIVULGAÇÃO

VOTAÇÃO POPULAR

O deputado federal Amom 
Mandel (Cidadania) lançou, 
nessa semana, o 2º Edital 
Participativo de Emendas Or-
çamentárias do Amazonas. As 
inscrições para o edital vão até 
às 23h59 do dia 21 deste mês.

Pela segunda vez na história 
do Estado, Amom é o único 
deputado federal a incluir a 
participação popular na distri-
buição das emendas individu-
ais. A primeira etapa do pro-
cesso seletivo será realizada 
por meio de um formulário 
disponível em gabinetedoa-
mom.com/emendas/, onde 
também está disponível o 
edital completo.

Ao total, serão destinados 
R$ 10 milhões em emendas 
para apoiar projetos de gran-
de impacto social em áreas 

temáticas como Saúde, Edu-
cação e Defesa Civil. O pro-
cesso seletivo será realizado 
em três etapas: inscrição do 
projeto, análise técnica e vo-
tação popular.

“Os parlamentares não 
são obrigados a aderirem a 
esse tipo de ferramenta, mas 
é sempre bom prezar pela 
transparência e democratizar 
as escolhas do nosso man-
dato. Isso traz a legitimidade 
do nosso trabalho”, explicou 
Amom.

Para diversificar a aplica-
ção das emendas e bene-
ficiar mais pessoas, foram 
implementadas algumas 
mudanças: o teto de R$ 
500 mil por projeto e o li-
mite de aprovação de até 
três projetos por instituição, 

sendo um projeto por setor 
ou departamento.

Segundo o edital, poderão 
participar organizações do 
terceiro setor aptas a receber 
recursos de emendas parla-
mentares, secretarias, prefei-
turas, hospitais e instituições 
de ensino superior públicas no 
Amazonas. O resultado da se-
leção está previsto para ser di-
vulgado em agosto deste ano, 
com execução orçamentária 
prevista para 2025. O parla-
mentar destacou que as ins-
tituições poderão participar, 
desde que passem por todas 
as etapas descritas no edital, 
especialmente a votação po-
pular. “Aqui, neste mandato, 
quem decide para onde vão 
os recursos é a população”, 
enfatizou Amom.

Manaus, quarta-feira, 12 de junho de 2024
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Nova joia negociada por aliados de 
Bolsonaro ‘robustece’ investigação
Chefe da PF diz que 
identificação de 
novo item fortalece 
caso contra 
Bolsonaro

O diretor-geral da Po-
lícia Federal, Andrei 
Rodrigues, afirmou 
na terça-feira (11) 

que a negociação de uma 
nova joia por aliados do ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
irá robustecer as investiga-
ções sobre a venda de pre-
sentes recebidos por ele em 
viagens oficiais. O item foi 
identificado por investiga-
dores durante diligências em 
lojas localizadas nos Estados 
Unidos.

Em maio, um agente e um 
delegado da PF estiveram 
no país em uma cooperação 
internacional do Federal Bu-
reau of Investigation (FBI), 
o Departamento Federal 
de Investigação. Em cida-
des como Miami (Flórida), 
Wilson Grove (Pensilvânia) 
e Nova Iorque (NY), os poli-
ciais conseguiram colher de-
poimentos de comerciantes, 
acessar imagens de câmeras 
de segurança e ainda obter 
documentos, como movi-
mentações financeiras dos 
investigados.

“Foi nessa diligência do ex-
terior, com a equipe do FBI, 
que se teve notícia dessa 
nova joias negociada e que 

não estava no foco da investi-
gação. Houve um encontro de 
um novo bem vendido no ex-
terior e isso talvez tenha sido 
um dos fatores para atrasar a 
conclusão do inquérito. Esse 
encontro robustece a inves-
tigação que se iniciou desde 
a apreensão no aeroporto”, 
explicou Rodrigues.

Para o delegado Ricardo 
Andrade Saadi, diretor de 

Investigação e Combate ao 
Crime Organizado e à Cor-
rupção (Dicor), a identificação 
dessa nova joia vendida pode 
ser um agravante na definição 
da pena em caso de eventual 
condenação dos envolvidos 
no esquema. São investiga-
dos crimes como peculato e 
organização criminosa.

De acordo com as investiga-
ções, auxiliares de Bolsonaro 

venderam ou tentaram co-
mercializar ao menos quatro 
itens, sendo dois entregues 
pela Arábia Saudita e dois 
pelo Bahrein.

No inquérito, a PF aponta 
a existência de uma orga-
nização criminosa no en-
torno do ex-presidente que 
atuou para desviar joias, re-
lógios, esculturas e outros 
itens de luxo recebidos por 

ele como representante do  
Estado brasileiro.

Entre os presentes nego-
ciados, estão relógios das 
marcas Rolex e Patek Philli-
pe, para a empresa Precision 
Watches, no valor total de 
US$ 68 mil, o que correspon-
de na cotação da época a R$ 
346.983,60.

Nesse caso, o ex-ajudante 
de ordens da presidência 

 Chefe da PF, Andrei Rodrigues, aponta novas provas contra Bolsonaro

Lei proíbe 
‘erotização 
infantil’

A Lei nº 6.922 de 
2024, que torna ainda 
mais rigorosa a proibi-
ção de apresentações 
com músicas e danças 
de conteúdos eróticos 
e sensuais nas escolas 
públicas do Amazonas, 
foi sancionada pelo 
Governo do Estado na 
última quinta-feira (6). 
De autoria do deputado 
estadual Delegado Pé-
ricles (PL), a legislação 
foi oficializada no Diário 
Oficial do Estado (DOE).

Na prática, a Lei apro-
vada pela Assembleia 
Legislativa do Amazo-
nas (Aleam), e validada 
pelo Executivo Estadual, 
altera a Lei nº 5.039 de 
2019 com a inclusão de 
medidas de conscienti-
zação, prevenção e com-
bate à erotização infantil 
nas escolas.

“Esse é um grande e 
importante passo na 
proteção das nossas 
crianças”, disse o Dele-
gado Péricles.

De acordo com o novo 
texto, são considerados 
eventos e apresenta-
ções eróticas aqueles 
que apresentarem mú-
sicas/danças que apre-
sentem termos pejo-
rativos relacionados à 
sexualidade ou ato se-
xual.

Estão incluídas nas 
proibições da Lei, even-
tos abertos ou fechados 
ao público escolar.

Conselheiros do TCE-AM desaprovaram as contas do exercício de 2020 do SAAE de Manacapuru

TCE determina que ex-diretora da SAAE 
de Manacapuru devolva R$ 88,4 mil

FILIPE JAZZ

Diversas irregularidades 
identificadas no contrato 
formalizado em 2020 do 
Sistema de Água e Esgo-
to (SAAE) de Manacapuru 
para construção de po-
ços tubulares levaram os 
conselheiros do Tribunal 
de Contas do Amazonas 
(TCE-AM) a desaprovar 
as contas do exercício de 
2020 do órgão e determi-
nar que a então diretora-
-presidente, Maysa Pi-
nheiro Monteiro, devolva 
aos cofres públicos o total 
de R$ 88,4 mil entre mul-
tas e alcance.

A decisão foi proferida 
na terça-feira (11), durante 
a 20ª Sessão Ordinária do 
Tribunal Pleno.

Entre as impropriedades 
identificadas no contrato 
firmado junto à empresa 
J.S Tiuba está um super-
faturamento quantitativo 
por serviços pagos que 
não foram executados nas 
quantidades contratadas.

Conforme o relator do 
processo e propositor do 
voto, auditor Mário Filho, 
não foi juntado ao proces-
so administrativo laudos 
de vistorias, que deveriam 
ter sido emitidos pelos res-
ponsáveis pela fiscalização 
das obras contratadas. 
Também não foi identifi-
cado o diário de obras com 
registros de acompanha-
mento, entre outros.

COFRES PÚBLICOS ESCOLA

Responsável pelo órgão, 
Maysa Pinheiro Monteiro 
não apresentou defesa no 
prazo estipulado mesmo 
após ter sido notificada 
pelo Tribunal de Contas, 
sendo considerada revel. 

Ela possui 30 dias para 
realizar o pagamento dos 
valores devidos ou para 
recorrer da decisão do Tri-
bunal Pleno.

Ao todo, 45 processos 
foram julgados durante a 

20ª Sessão Ordinária, sen-
do 12 prestações de contas; 
17 representações; nove 
embargos de declaração; 
quatro tomadas de contas; 
dois recursos, além de uma 
denúncia.

A conselheira-presi-
dente Yara Amazônia 
Lins convocou a próxima 
sessão para o dia 18 de 
junho, a partir das 10h, 
no plenário da Corte de  
Contas amazonense.

Mauro Cid esteve pesso-
almente em uma loja em 
Willow Grove para vender a 
peça. Uma foto do compro-
vante de depósito foi arma-
zenada no celular do oficial.

Em depoimento sobre a in-
vestigação, Bolsonaro optou 
por ficar em silêncio.

Cerco contra família
Além da revelação de 

que ex-presidente pode 
ter negociado mais joias, o 
diretor-geral da PF, Andrei 
Rodrigues, afirmou que a 
corporação está negocian-
do um acordo de delação 
premiada com investigados 
no inquérito que apura o uso 
da estrutura da Agência Bra-
sileira de Inteligência (Abin) 
para monitorar ilegalmente 
pessoas durante o governo 
de Bolsonaro.

Na investigação, a PF en-
controu trocas de mensa-
gens de WhatsApp entre 
uma assessora do vereador 
Carlos Bolsonaro (PL-RJ) 
e Alexandre Ramagem, ex-
-diretor da agência e hoje 
deputado federal. No diálo-
go, ocorrido em 2022 após 
Ramagem deixar a Abin, ela 
solicitava informações sobre 
inquéritos que poderiam en-
volver a família Bolsonaro. 
A suspeita da corporação é 
de que a estrutura paralela 
na Abin teria sido utilizada 
para abastecer o filho de 
Bolsonaro com informações 
sobre opositores.
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Empresários aproveitam 
a data para lucrar 
com vendas de 
lembranças, presentes 
e experiências para 
casais

  Rosana Ramos

O Dia dos Namorados é 
uma data importan-
te para os casais que 
gostam de passar a 

data de um jeito especial, e 
no Amazonas, não é diferen-
te. A expectativa do comércio 
é alta com o dia 12 de junho, 
animando empreendedores 
que aproveitam o período 
para lucrar com vendas de 
lembranças, presentes e ex-
periências.

A Pesquisa de Intenção 
de Compras para o Dia dos 
Namorados da Federação 
do Comércio do Estado do 
Amazonas (Fecomércio-
-AM) revelou que 32% dos 
entrevistados planejam de-
sembolsar entre R$ 151 e 
R$ 250, seguido por 30% 
que afirmaram valores entre 
R$ 81 e R$ 150. Dentre os 
que irão desembolsar uma 
quantia maior, 18% preten-
dem gastar entre R$ 251 e 
R$ 400 e 6% dos entrevis-
tados responderam que irão 
gastar mais de R$ 400. 14% 
declararam que pretendem 
gastar até R$ 80.

Essa média de valores 
também interfere no am-
biente onde esses presentes 
serão adquiridos. Segundo o 
levantamento, 83% dos en-
trevistados apontaram que 
irão realizar as compras em 
lojas físicas. Dos 13% que irão 
optar por compras online, 
45% irão garantir suas com-
pras em sites e lojas virtuais, 
33% preferem o Instagram 
para realizar as compras, 
11% pretendem comprar 
pelo WhatsApp e 11%, pelo 
Facebook.

Alta expectativa
Apesar da maioria ainda 

preferir meios físicos para 
comprar o presente, a tecno-
logia permitiu que empreen-
dedores chegassem a mais 
clientes, aumentando a ren-
da no final do mês. É o caso 
da empresária Anne Michele 
Mesquita, dona da doceria 
“Cantinho Adocicado”.

Divulgando seu trabalho 
por meio do Instagram, a 
empreendedora ofere-
ce pacotes personalizados 
para presentear o parceiro, 
o que chama a atenção de 
clientes que procuram uma 
alternativa mais barata, sem 
abrir mão da qualidade.

Empreendedora oferece pacotes 
personalizados para presentear o 

parceiro em Manaus

Dia dos Namorados anima 
empreendedores amazonenses

Fundada há 4 anos, o Canti-
nho Adocicado aguarda com 
expectativa as encomendas 
deste ano de 2024, que já 
começaram a ser solicitadas.

“Já recebemos alguns 
pedidos em especial ao Dia 
dos Namorados, e quanto 
mais chega próximo à data, 
mais pedidos chegam. As en-
comendas deste ano, está 
bastante comparada com a 
demanda do ano passado”, 
revelou Anne Mesquita.

O manauara tem pouco 
tempo para escolher um 
presente ideal, que satisfa-
ça o/a companheiro/com-
panheira. Para os empre-
sários, esse atraso 
do cliente pode di-
ficultar a entrega da 
encomenda antes da 
data.

“Sem dúvidas, te-
mos muitos clientes 
que deixam para cima 
da hora e nossas ex-
pectativas ainda são 

de receber mais pedidos”, 
destacou a empresária.

E para se destacar no mer-
cado, vale de tudo. Segundo 
Anne, o diferencial do “Can-
tinho Adocicado” é o custo-
-benefício dos produtos, que 
cabem no bolso do cliente 
e entregam alta qualidade.

“Nosso diferencial, além de 
uma combinação perfeita de 
criatividade e sabor, é o pre-
ço justo, não tem como não 

presentear quem você ama. 
Além do nosso cardápio de 
presentes em forma de do-
ces, nosso carro-chefe é o kit 
festa, prático para qualquer 
tipo de comemoração”, en-
fatizou a profissional.

Grande procura
Há também aqueles casais 

que preferem comemorar a 
data jantando em lugar es-
pecial. No Barollo Vinhos e 
Bar Gourmet, por exemplo, 
será oferecido um menu 

especial, música ao vivo e 
outros serviços, mas, dife-
rente dos anos anteriores, 
não poderá ser feita a re-
serva no local, como explica 
o gerente Marcelo Cardoso.

“Esse ano a gente está fa-
zendo diferente dos outros. 
A gente não está fazendo 
reserva porque é uma lou-
cura no Dia dos Namorados. 
É uma data comemorativa 
que, além dos clientes da 

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM
casa, tem aquele pessoal que 
não costuma vir sempre nes-
se restaurante, mas que em 
datas como o Dia das Mães, 
Dia dos Namorados, estão 
sempre aqui. Então, como 
sempre tem confusão por 
questão de reservas, esse 
ano a gente não vai fazer re-
serva. Quem chegar primeiro 
vai sentar e vai consumir”, 
explicou o representante.

Marcelo também concor-
da com Anne Mesquita e 
destaca que o amazonense 
geralmente deixa tudo para 
em cima da hora. Há pouco 
mais de uma semana, o res-
taurante começou a perce-
ber a procura pelos serviços 
no Dia dos Namorados.

“Tem muita gente que 
um mês de antecedência já 
queria fazer reserva, mas a 
grande quantidade de pes-
soas ligando foi agora, mais 
perto, faltando uma sema-
na, no caso, para o Dia dos 
Namorados. Todo dia, mais 
ou menos, a gente recebe 
uma média de 50 ligações 
ou mensagens perguntando 
sobre reserva”, pontuou o 
gerente do Barollo.

Para continuar entregan-
do um serviço de qualidade, 
o restaurante aposta numa 
gastronomia específica que 
agrada seu público-alvo. No 
cardápio, um menu especial 
será ofertado os clientes que 
apostam nesse tipo de pre-
sente para a data especial.

“Nosso grande diferen-
cial é que a gente tem um 
restaurante misto, contem-
porâneo. A gente conse-
gue agradar todo o público, 
aquele que gosta do regional, 
aquele que gosta de uma 
carne premium, uma massa 
fresca, uma massa especial, 
quem é vegano também; a 
gente tem esse diferencial, 
o nosso atendimento é um 
atendimento personalizado, 
um atendimento mais jovial, 
um bom atendimento, no 
caso, com a comida sensa-
cional e um ambiente tam-
bém maravilhoso”, finalizou.

O Dia dos Namorados é 
uma data para celebrar o 
amor, mas também para im-
pulsionar o comércio local, 

seja ele físico ou digital. 
Entre os serviços ofer-
tados, os micro e mé-
dios empreendedores 
ganham destaque por 
meio do marketing, e 

assim, conseguem au-
mentar seu fatura-

mento durante o 
período.

 Amazonenses costumam deixar para comprar presentes na data
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   Da redação

Um relatório conclu-
ído pelo Ministério 
dos Transportes 
avaliou que a pa-

vimentação da BR-319 é 
tecnicamente viável e am-
bientalmente sustentável. 
O documento ainda vai ser 
apresentado, em Brasília. 
A informação foi publica-
da em reportagem, nesta 
terça-feira (11), pelo Valor 
Econômico.

No X, o antigo Twitter, o 
governador do Amazonas, 
Wilson Lima, falou sobre 
a importância da repavi-
mentação da rodovia fede-
ral que liga Manaus a Porto 
Velho e ao restante do país 
por via terrestre.

“Parabenizo o grupo de 
trabalho pelo relatório e co-
loco o Estado à disposição 
para agilizar esse processo 

no que for necessário. A 
BR-319 é fundamental para 
o desenvolvimento social e 
econômico da Amazônia e 
do Brasil. Vamos para cima”, 
publicou.

A importante obra, que 
vai tirar o Amazonas do 
isolamento terrestre do 
restante do Brasil, tem in-
vestimento estimado em 

R$ 2 bilhões. Segundo a 
publicação do Valor, o rela-
tório vai apontar maneiras 
de garantir a preservação 
ambiental, que vem sendo 
um ponto de controvérsias 
para a pavimentação da via, 
que corta os estados do 
Amazonas e Rondônia.

Entre as soluções apon-
tadas pelo grupo de traba-

lho para garantir a proteção 
da biodiversidade na região 
está o cercamento de 500 
quilômetros do “trecho do 
meio”, o monitoramento da 
via e a instalação de 172 
passagens para que os ani-
mais atravessem a rodovia 
com segurança.

A pavimentação vem 
sendo defendida pelo go-

BR-319 tem cerca de 918 quilômetros de 
extensão e faz a ligação entre as capitais Manaus 

e Porto Velho (RO) e outras regiões do Brasil

UESLEI MARCELINO/REUTERS

vernador Wilson Lima, 
que entende a obra como 
um projeto fundamental 
para o Amazonas, além de 
grande importância nacio-
nal. O governador viajou 
a Brasília para a primeira 
reunião do grupo de tra-
balho do Ministério dos  
Transportes.

A BR-319 tem cerca de 
918 quilômetros de exten-
são e faz a ligação entre as 
capitais Manaus e Porto 
Velho (RO) e outras regi-
ões do Brasil. Porém, boa 
parte dela, em especial do 
trecho do meio, não é pa-
vimentada.

Apresentação
O relatório deve ser apre-

sentado na Casa Civil, em 
uma reunião que vai definir 
os próximos passos do pro-
jeto. Vale lembrar que os 
estudos para a obra foram 
incluídos no Novo PAC.

Também é esperado um 
acordo de cooperação técni-
ca entre Ibama, ICMBio, Po-
lícia Federal e Polícia Rodo-
viária Federal, entre outros, 
de acordo com o Valor Eco-
nômico, que ouviu o secre-
tário de Sustentabilidade do 
Ministério dos Transportes, 
Cloves Benevides.

Novo PAC
No ano passado, o Go-

verno do Amazonas apre-
sentou ao Governo Fede-
ral demandas prioritárias 
para o estado, incluindo a 
pavimentação e a moder-
nização da BR-319, a revi-
talização de aeródromos 
do interior, a revitalização 
do Porto de Manaus, entre 
outras.

Protocolo de consulta
Oito povos indígenas da 

área de influência da BR-
319 já possuem protocolos 
de consulta, documentos 
sistematizados onde esta-
belecem como e em que 
circunstâncias querem ser 
consultados sobre qual-
quer iniciativa, pública ou 
privada, que possa afetar 
seus territórios e modos 
de vida. Os protocolos de 
consulta indígenas estão 
disponíveis na biblioteca 
do Observatório BR-319:  
observatoriobr319.org.br.

A ferramenta é um passo 
importante para a garantia 
do cumprimento na Con-
venção nº169 sobre Povos 
Indígenas e Tribais, da Or-
ganização Internacional do 
Trabalho (OIT), da qual o Bra-
sil é signatário desde 2004.

Governador do 
Amazonas, Wilson 
Lima, falou sobre 
a importância do 
relatório, pelas 
redes sociais

Relatório nacional avalia 
repavimentação da BR-319

Dupla tinha preferência por meninos e fazia abordagens em locais públicos e privados, como banheiros de shoppings

Programação acontecerá das 7h às 18h

Suspeitos de transmitir HIV a crianças são soltos Programação especial no 
Dia Mundial do DoadorDIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

INVESTIGAÇÃO HEMOAM

   Da redação

Dois homens, de 21 e 31 
anos, conhecidos como 
“carimbadores”, que esta-
vam presos por transmitir 
o Vírus da Imunodeficiência 
Humana (HIV) para crian-
ças e adolescentes durante 
abusos sexuais, foram sol-
tos, nesta terça-feira (10). A 
informação foi confirmada 
pela Secretaria de Estado 
de Administração Peniten-
ciária (Seap).

Segundo fontes ouvidas 
pelo Em Tempo, após a 
saída da delegada Joyce 

Coelho da Delegacia Es-
pecializada em Proteçao à 
Criança e ao Adolescente 
(Depca), houve um des-
cuido no acompanhamen-
to dos prazos processu-
ais, perdendo o prazo de 
converter a prisão tem-
porária em preventiva, o 
que resultou na soltura  
dos suspeitos.

Prisão e investigação
Os acusados foram pre-

sos no dia 10 de maio du-
rante “Operação Carim-
badores”, por transmitir o 
Vírus da Imunodeficiência 

Humana (HIV) a crianças e 
adolescentes durante abu-
sos sexuais, em Manaus. 
Segundo investigações, a 
dupla tinha preferência por 
meninos e fazia aborda-
gens em locais públicos e 
privados, como banheiros 
de shoppings.

A delegada Joyce Coelho, 
titular da Delegacia Espe-
cializada em Proteção à 
Criança e ao Adolescente 
(Depca), relatou que as in-
vestigações em torno do 
caso iniciaram há cerca 
de dois anos, quando uma 
pessoa fez denúncia de 

forma anônima, informan-
do que uma assistência 
técnica em Manaus havia 
tido acesso a um aparelho 
celular contendo mensa-
gens de cunho pornográ-
fico infantil.

“O denunciante teve 
acesso a diálogos entre dois 
homens que discutiam so-
bre os supostos estupros e 
também sobre serem pes-
soas vivendo com o HIV. 
Dessa forma, eles intencio-
nalmente cometiam esses 
abusos com o objetivo de 
transmitir o vírus”, explicou 
a delegada.

   Da redação

No Dia Mundial do Doa-
dor de Sangue, celebrado 
no dia 14 de junho (sexta-
-feira), a Fundação Hos-
pitalar de Hematologia e 
Hemoterapia do Amazo-
nas (Hemoam) realiza uma 
programação especial de-
dicada aos doadores que 
comparecerem ao hemo-
centro nesse dia.

A programação acon-
tecerá das 7h às 18h, e 
inclui um lanche especial, 
corte de cabelo, sorteio de 
brindes e os parabéns para 
os doadores. “Tradicional-
mente, a gente espera um 
grande número de doa-
dores nesse dia. Muitos, 
especialmente os mais 
antigos, vêm para partici-
par da programação, dos 
parabéns, mas também 
vêm para fazer a doação 
de sangue”, explicou a 
gerente de captação de 
doadores do Hemoam,  
Nívia França.

O Dia Mundial do Doa-
dor de Sangue serve para 
agradecer aos doadores 
que, por razões altruístas 
e solidárias, fazem doa-
ções que salvam vidas, 
além de ser uma data de 
conscientização sobre a 
necessidade global de 
sangue seguro e de como 
todos podem contribuir.

Para se tornar um doa-
dor basta estar com boa 
saúde, ter entre 18 a 69 
anos e pesar mais de 50 
quilos. Caso tenha entre 
16 e 17 anos pode doar 
somente acompanhado 
do responsável ou re-
presentante legal.

Também é importante 
estar bem alimentado, 
ter dormido pelo me-
nos seis horas na noite 
anterior e estar munido 
de qualquer documen-
to de identidade oficial 
com foto. As opções são 
as seguintes: CIN, CNH, 
passaporte ou Carteira 
de Trabalho.



 Em Tempo

CEO e CFO da SAF do 
Vasco da Gama, Lu-
cio Barbosa e Kátia 
dos Santos entrega-

ram os respectivos na ma-
nhã desta terça-feira (11). A 
decisão já foi comunicada 
ao presidente Pedrinho, 
e as informações são do 
portal “ge”.

A interferência do clu-
be associativo e o com-
prometimento da dupla à 
governança da SAF seriam 
os principais motivos das 
saídas dos dirigentes. A 
influência de Pedrinho no 
dia a dia da empresa e o 
vazamento de informações 
confidênciais teriam gerado 
incômodo nos funcionários.

O presidente do Vasco 
havia prometido em ví-
deo mudanças na estru-

tura do futebol do clube 
após a goleada sofrida 
para o Flamengo e a de-
claração foi mal recebida 
dentro da empresa. A fala 
de Pedrinho já indicava 

perda de poder do CEO  
Lúcio Barbosa.

Desde a última semana, o 
diretor de futebol Felipe e o 
executivo Pedro Martins se 
reportavam diretamente a 

Pedrinho. Nos bastidores, o 
futuro de Lúcio, contratado 
como homem de confiança 
da 777 Partners, já era tido 
como indefinido.

Desta forma, sem o CEO e 

a CFO, a SAF do Vasco perde 
suas duas figuras adminis-
trativas. Assim, a centrali-
zação do poder nas mãos de 
Pedrinho e do associativo 
continua.

Influência de Pedrinho no dia a dia e o vazamento de informações confidênciais teriam gerado incômodo nos funcionários

DIVULGAÇÃO

Duelo SAF x Vasco
Em maio, a associação Vas-

co da Gama conseguiu uma li-
minar na Justiça transferindo 
a gestão do futebol da Vasco 
SAF para suas mãos. Assim, 
retirou poderes da 777 Par-
tners, acionistas  majoritária, 
com 70% da SAF.

Como medidas após a de-
cisão, a Justiça suspendeu o 
contrato, afastou a empresa 
norte-americana do coman-
do da SAF, que agora está sob 
comando do Vasco associati-
vo. Também foi nomeado um 
auditor para conferir se todas 
as contas da SAF estão em dia, 
com os investimentos prome-
tidos em contrato cumpridos.

A Sociedade Anônima do Fu-
tebol (SAF) é um tipo específico 
de empresa, criado pelo Con-
gresso em 6 de agosto de 2021, 
por meio da Lei 14.193/2021. 
A legislação estimula que 
clubes de futebol migrem da 
associação civil sem fins lu-
crativos para a empresarial. 
Este formato de clube-empresa 
dispõe de normas de governan-
ça, controle e meios de finan-
ciamento específicos para a 
atividade do futebol.

Lúcio Barbosa e 
Kátia dos Santos 
comunicaram 
decisão ao 
presidente Pedrinho

Dirigentes da SAF do 
Vasco entregam cargos

Onça-pintada estreou no estádio, na Série B do Campeonato Brasileiro, com vitória sobre o Brusque-SC por 2 a 1, no sábado (8)

Esmeraldino enfrenta o Rio Branco-AC fora e Robô recebe o Trem-AP

CBF confirma Amazonas FC x Chapecoense 
e mais duas partidas no Carlos Zamith

Manauara e Manaus 
entram em campo

JOÃO NORMANDO/AMFC

DEBORAH MELO/FAF

SÉRIE B SÉRIE D

   Da redação

A partida entra Amazo-
nas FC e Chapecoense-
-SC, pelo Campeonato 
Brasileiro da Série B, será 
no estádio Carlos Zami-
th. A Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF) 
confirmou a mudança do 
local do jogo, que antes 
estava marcado para a 
Arena da Amazônia. O ho-
rário e o dia permanecem 
os mesmos: 20h (horário 
de Manaus), na quinta-
-feira (13). 

Os duelos diante do 
Coritiba-PR e do Vila 
Nova-GO também foram 
transferidos para o es-

tádio Carlos Zamith. En-
quanto o confronto con-
tra os paranaenses será 
no dia 25 de junho, às 
20h30, o jogo contra os 
goianos acontece no dia 
8 de julho, 30 minutos 
mais cedo. A CBF explicou, 
no documento de Infor-
mação de Modificação da 
Tabela (IMT), que o moti-
vo das mudanças foi por 
conta de solicitações do 
Amazonas FC.

No primeiro jogo no 
estádio pela Série B, o 
time aurinegro venceu 
o Brusque-SC por 2 a 1, 
no sábado (8), com gols 
de Sassá e Jô. Autor da 
assistência para o gol da 

vitória, o lateral-direito 
Patric celebrou esse iní-
cio positivo na nova velha 
casa - a Onça já con-
quistou acesso à Série 
C e título amazonense  
no Zamith.

“Toda vitória sempre 
será muito importante, 
eleva o moral de todos 
e nos coloca em con-
dições de subir o nível. 
Agora é seguir trabalhan-
do para conquistar no-
vas vitórias”, destacou o 
jogador, que é o maior 
“garçom” da equipe na 
temporada, com sete  
assistências até aqui.

Além de liderar a equipe 
em assistências na tem-

   Da redação

O Manauara EC e o Ma-
naus FC vão a campo, nesta 
quarta-feira (12), para abrir 
o segundo turno da pri-
meira fase do Campeonato 
Brasileiro da Série D no gru-
po A1. Enquanto o dono da 
melhor campanha da com-
petição, até aqui, recebe o 
Trem-AP, às 15h (horário de 
Manaus), no estádio Ismael 
Benigno, a Colina, o Gavião 
Real visita o Rio Branco-AC, 
às 20h, no Florestão. Os 
dois jogos são “revanches” 
da última rodada.

O Robô tropeçou pela pri-
meira vez no torneio diante 
da equipe amapaense. As 
equipes empataram em 

1 a 1, no Zerão, no sába-
do. O time laranja vinha 
de seis vitórias em seis 
jogos. O Esmeraldino, por 
sua vez, engatou a segun-
da vitória consecutiva ao 
bater o Rio Branco-AC, na  
Colina, por 2 a 0.

E nessa quarta-feira, os 
times da capital amazo-
nense podem se ajudar. 
Trem-AP e Manaus estão 
empatados na tabela com 
11 pontos, em quarto e quin-
to colocados, respectiva-
mente.  Em caso de não 
vitória do time amapaense 
vitória do Manaus, o Gavião 
Real volta a estar no grupo 
dos quatro primeiros, que 
garante classificação à pró-
xima fase.

   

Manaus, quarta-feira, 12 de junho de 2024

redacao@emtempo.com.br |

8Esporte
Leonardo Sena

porada, ele tem as me-
lhores médias da Onça 
em passes decisivos 
(1,9) e grandes chances 
criadas (2) nesta Sé-
rie B. Os dados são da  
plataforma Sofascore.

“Muito feliz por contri-
buir para o gol da nossa 
vitória, espero seguir au-
mentando esse número 
de assistências. O [Rafa-
el] Lacerda estimula essa 
minha presença ofensi-
va, pois ele gosta do time 
atuando mais à frente. 
Temos trabalhado juntos 
por essa evolução, com 
muita união e dedicação 
de todo o grupo”, con-
cluiu o jogador.
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   Em Tempo

A Seleção Brasileira vai 
fazer, nesta quarta-
-feira (12), o seu último 
amistoso antes da es-

treia na Copa América, contra 
a Costa Rica, no dia 24. Às 19h 
(horário de Manaus), o Brasil 
terá pela frente os Estados 
Unidos, que é o país anfitrião 
da competição continental. 
A bola vai rolar no Camping 
World Stadium, em Orlando, e 
o técnico Dorival Jr. Pretende 
escalar o time titular.

Depois de vencer o Méxi-
co por 3 a 2, no sábado (8), 
o Brasil terá o seu último 
desafio para a disputa da 
Copa América. Até o momen-
to, o técnico Dorival Júnior 
está invicto no comando da 
seleção. Ao todo, são três 
jogos com duas vitórias e 
um empate.

Donos da casa
A fase recente da seleção 

dos Estados Unidos é bas-
tante ruim. Em dois jogos 
no ano, foram duas derrotas, 

sendo que a última delas foi 
uma goleada por 5 a 1 para a 
Colômbia, no mesmo dia do 
jogo entre Brasil e México. 

Em toda a história, são 20 
jogos entre as seleções e o 
Brasil leva grande vantagem 
com 19 vitórias. A seleção dos 
Estados Unidos venceu ape-
nas uma vez, em 1998, duran-

te a Copa Ouro. O último jogo 
entre Brasil e Estados Unidos 
foi disputado em 2018 e a 
Seleção Brasileira venceu 
por 2 a 0 em amistoso.

Time titular?
Segundo apurou a ESPN, o 

técnico Dorival Júnior deve 
mandar a campo uma for-

mação com mudanças em 
relação àquela que foi a 
campo no fim de semana, 
com alterações em todos os 
setores.

Bento será o titular contra 
a seleção norte-americana, 
enquanto a defesa será for-
mada com Danilo e Wen-
dell nas laterais, com Mar-

quinhos e Beraldo, ambos 
do Paris Saint-Germain, na 
dupla de zaga.

Ainda de acordo com apu-
ração da ESPN, o Brasil deve 
ter João Gomes, Bruno Gui-
marães e Lucas Paquetá no 
meio de campo, com Ro-
drygo, Raphinha e Vinicius 
Jr. no ataque.

Dupla do Real Madrid composta por Vini Jr. e Rodrygo volta ao ataque da equipe de Dorival Jr. após título da Liga dos Campeões 

RAFAEL RIBEIRO/CBF

Time do técnico 
Dorival Jr. faz 
último teste 
antes da estreia 
na Copa América

Seleção finaliza sequência 
de amistosos contra EUA

A dúvida do treinador está 
justamente no trio ofensi-
vo, que poderia sofrer al-
teração para a entrada de 
Endrick. A joia, no entanto, 
inicia a partida entre os 
suplentes, mas deve ga-
nhar minutos no decorrer 
da partida contra os Esta-
dos Unidos.

Estádio de Copa
O Camping World Sta-

dium será o palco do amis-
toso. Com capacidade para 
cerca de 60 mil torcedo-
res, o estádio de Orlando 
é conhecido pelos fãs mais 
antigos do futebol. A arena 
foi uma das noves sedes da 
Copa do Mundo de 1994. Na 
ocasião, o Camping World 
Stadium era chamada de 
Citrus Bowl e abrigou cinco 
partidas do Mundial ven-
cido pelo Brasil. A Seleção 
de Romário e Bebeto não 
jogou lá durante a gloriosa 
campanha.

A Seleção Brasileira já jo-
gou no estádio localizado 
em Orlando. Em 2016, a 
Seleção goleou o Haiti, por 
7 a 1, na primeira fase da 
Copa América Centenário. A 
arena foi erguida em 1936 
para apenas 8.900 torce-
dores e sofreu uma série 
de ampliações até ganhar 
o formato atual, com ca-
pacidade para cerca de 60 
mil torcedores.



   Da redação

Os lotes do programa 
“Manaus, Minha Terra”, 
gerenciado pela Secre-
taria Municipal de Ha-

bitação (Semhaf), poderão ser 
pagos em até 24 vezes, confor-
me previsto na lei. As famílias 
interessadas devem observar 
os critérios estabelecidos pela 
Lei nº 3.333, de 6 de junho de 
2024, para fazer a inscrição no 
Sistema Municipal de Habita-
ção (Simhab), cujo cadastro foi 
aberto no último dia 7.

O programa tem como base 
a transferência de lotes pela 
concessão do direito de su-
perfície, por um valor social 
equivalente a 10% do valor 
total do terreno, ou seja, cer-
ca de R$ 500.

A inscrição deve ser feita no 
site do Sistema Municipal de 
Habitação (Simhab), clican-
do na aba “Manaus Minha 
Terra”. Ao todo, serão 3,5 mil 
lotes e cada beneficiado re-
ceberá a planta padrão para 
a construção das casas.

“Nossa gestão tem uma 
preocupação muito grande 
com o problema que é o dé-
ficit habitacional. Em razão 
disso, além dos outros pro-
gramas que já vínhamos exe-
cutando, teremos agora, esse 
que, depois de 50 anos, será 
o primeiro bairro totalmente 

planejado em Manaus. E as-
sim como outras iniciativas, 
terá a contrapartida dos que 
forem contemplados. É um 
programa voltado para pes-
soas de baixa renda, sim, as 
famílias pagarão pelos lotes, 
e isso, com certeza, as fará 
valorizar ainda mais essa 
conquista”, ressalta o pre-
feito David Almeida.

Os critérios de participação 
incluem renda familiar bruta 
máxima mensal de até cin-
co salários-mínimos; residir 
no município de Manaus há 
pelo menos cinco anos; a 

família não ter sido bene-
ficiada por qualquer outro 
programa habitacional ou 
de regularização fundiária e 
não serem proprietárias de 
outro imóvel, seja urbano ou 
rural, matriculado ou não no 
Registro de Imóveis.

Infraestrutura
Implantado em área de 

mais de 814 mil m², o pro-
jeto urbanístico do bairro 
planejado, “Nova Manaus”, 
localizado no antigo Monte 
Horebe, Zona Norte, conta 
com uma grande infraes-

trutura capaz de promover 
integração entre as áreas de 
preservação permanentes e 
o seu tecido urbano.

O sistema viário se carac-
teriza pela proposta de uma 
grande via coletora, margi-
nal ao empreendimento, e se 
ramifica pelas vias locais de 
acesso ao conjunto de qua-
dras, de naturezas distintas e 
reunidas sob um esquema li-
near de organização espacial.

O titular da Semhaf, Jesus 
Alves, explica que é funda-
mental que as famílias que 
forem contempladas, cum-

pram as exigências estabe-
lecidas na legislação, princi-
palmente no que se refere 
ao pagamento das parcelas.

“É importante que as famí-
lias contempladas com lote 
no “Nova Manaus” saibam 
que após o cumprimento dos 
requisitos exigidos na Lei 
3.333, com a quitação inte-
gral dos débitos, será realiza-
da a transferência dos lotes 
urbanos pelo município, com 
cláusula de inalienabilidade 
pelo período de cinco anos, 
a contar da data de registro 
de imóvel”, destaca.

Prefeito de Manaus, David Almeida, no lançamento do programa “Manaus, Minha Terra”

DIVULGAÇÃO/SEMCOM

Programa 
‘Manaus, Minha 
Terra’ concede 
lotes pelo direito 
de superfície

Parcelamento de lotes 
em até 24 vezes 

Projeto celebra riqueza artística cultural do Brasil apresentando músicas autorais de Leo Gandelman

Turnê mundial com aparesentações gratuitas no Teatro
DIVULGAÇÃO

CANÇÕES DA FLORESTA

    Da redação

O Teatro Amazonas terá 
uma imersão sensorial pela 
maior floresta do mundo no 
novo espetáculo do músico 
e produtor Leo Gandelman, 
acompanhado pela Amazo-
nas Filarmônica, sob regência 
do maestro Otávio Simões. O 
“Canções da Floresta do Ama-
zonas” acontece nesta quinta 
e sexta-feira (12 e 13 de junho), 
com entrada gratuita, a partir 
das 20h. O espetáculo tem o 
apoio do Governo do Amazo-
nas, por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa.

O concerto, que une o Sa-
xofone e a Orquestra, promo-
verá uma experiência poética 
em prol da preservação da 
Floresta Amazônica, além de 
ser uma carta aberta para 
celebrar a natureza. Através 
da imersão, o público será 
sensibilizado com a conexão 
entre a experiência musical e 
a preservação do meio am-
biente. 

“Este trabalho resgata a 
força da nossa música clás-
sica e propõe uma atenção 
do público para a importância 
fundamental da Amazônia na 

existência de vida em nosso 
planeta. Sou músico de sopro 
e valorizo ainda mais o ar puro 
que precisamos para respirar. 
O projeto sinaliza todas essas 
mensagens por meio da músi-
ca”, destaca Leo Gandelman.

Enquanto os músicos se 
apresentam no palco, ima-
gens e vídeos emblemáticos 
feitos pelo fotógrafo brasilei-
ro Oskar Metsavaht irão pas-
sar no telão do Teatro Ama-
zonas. Em reconhecimento 
ao seu apoio permanente às 
ações de cultura de paz, inclu-
são social e desenvolvimento 
sustentável, Oskar Metsavaht 
foi nomeado pela Unesco Em-
baixador da Boa Vontade. 

Além disso, ele também é 
designer de moda admirado 
pela cantora Madonna e por 
Marc Jacobs, formado em 
medicina e criador da marca 
Osklen. Junto com Leo Gan-
delman, ele assina a direção 
de arte do “Canções da Flo-
resta do Amazonas”.

Riqueza cultural
O projeto celebra ainda a 

riqueza artística cultural do 
Brasil apresentando músicas 
autorais de Leo Gandelman 

e obras emblemáticas dos 
três maiores compositores 
de todos os tempos:  Heitor 
Villa Lobos, Radamés Gna-
talli e Antonio Carlos Jobim, 
com adaptações inéditas 
para Saxofone e Orquestra, 
e melodias marcantes da  
música popular.

O concerto em Manaus 
marca o início da turnê mun-
dial do projeto que passará 
por todas as regiões do Brasil, 
e também por Portugal.

Os ingressos serão distri-
buídos somente nos dias das 
apresentações, a partir das 
17h, por ordem de chegada 
no Teatro. Todas as sessões 
contam com audiodescrição 
e libras. 

O “Canções da Floresta do 
Amazonas” tem o patrocínio 
da Lei de Incentivo à Cultura - 
Lei Rouanet -, do Grupo GP, da 
Estácio e do Instituto Yduqs. 
Também tem o apoio da Osk-
len, do Om.art, da Secretaria 
de Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa do Amazonas, 
do Governo do Amazonas, da 
Odonto Star e da Ótica Visus. O 
concerto é realizado pelo Sax 
Driver, pelo Ministério da Cul-
tura e pelo Governo Federal.  

Manaus, quarta-feira, 12 de junho de 2024
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Geral 
Mercado 
municipal 
revitalizado

   Da redação

Os permissionários 
e moradores do bairro 
Praça 14, na Zona Sul 
da capital amazonense, 
receberam, nesta ter-
ça-feira (11), o merca-
do municipal Maximino 
Corrêa totalmente re-
formado. A estrutura, 
que estava há nove 
anos sem receber obra 
de revitalização, foi en-
tregue pelo prefeito de 
Manaus, David Almeida.

Fundado em 1966, 
o mercado municipal 
Maximino Corrêa teve 
a última reforma em 
2015. O espaço possui 
559m² e atende a 51 
permissionários diretos, 
distribuídos em 39 bo-
xes e 12 bancas, gerando 
70 empregos diretos e 
mais de 300 indiretos.

“Graças a Deus, a 
prefeitura veio para cá 
e olhou pela gente. O 
mercado está a coisa 
mais linda do mundo. 
Ninguém esperava que 
ficaria tão bonito as-
sim, temos banheiros 
novos, tudo reformado 
aqui dentro”, agradeceu 
a permissionária Neude 
Souza.

Para o chefe do Exe-
cutivo municipal, a en-
trega significa o resgate 
de um mercado histó-
rico.

“Este mercado estava 
prestes a fechar, e ele 
foi um dos mercados 
selecionados para que 
a gente pudesse recu-
perar. O mercado está 
totalmente reformado 
e melhorado”, afirmou 
Almeida.
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AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2024 - SRP

A PREFEITURA MUNICIPAL DE EIRUNEPÉ, através da Comissão Per-
manente de Contratação – CPC, AVISA para conhecimento dos interes-
sados, que realizará procedimento licitatório, na modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 001/2024 - SRP, Tipo: MENOR PREÇO POR ITEM, 
com a abertura da sessão em 26/06/2024, às 10:00h (Horário de 
Brasília), através da Plataforma Licitanet – Licitações Eletrônicas 4.0, 
visando a escolha de proposta mais vantajosa para Registro de Preços 
para Eventual Aquisição de Materiais de Higiene e Limpeza, Materiais 
Descartáveis e Embalagens para atendimento das necessidades do 
Complexo Administrativo da Prefeitura Municipal de Eirunepé/AM. O 
Edital e seus anexos estarão à disposição dos interessados, na sala da 
CPC, situada na Rua Leland Barroso, nº 158, Térreo - N. Srª Aparecida, 
no horário das 08h às 13h, de segunda-feira a sexta-feira (dias úteis) 
e/ou consultado na íntegra no Portal de Transparência de Eirunepé, 
PNCP e www.licitanet.com.br.
Eirunepé/AM, 10 de junho de 2024.

SAMID DA COSTA ALMEIDA
Agente de Contratação
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